

# Réflexion sur la Parachah : Pikoudei / Chemot 38,21

« Tels sont les comptes pour le Tabernacle »

L'expression 'Hanoukah' se rapporte à la notion d'inauguration / Hanoukat de la Maison (Psika Rabati 6). Car l'essentiel des réparations s'effectue dans le Sanctuaire. Étant donné que l'essentiel de la Sortie d'Égypte a été possible grâce à la Tefilah / la prière, selon le principe correspondant au 'jugement'. Grâce à lui, des convertis viennent et se dévoile Son Honneur, béni soit-Il. Et ainsi, toutes les réparations sont attirées. Tout a été pour nous donner le mérite de venir sur la Terre d'Israël. Et pour nous donner la possibilité de construire là-bas le Sanctuaire. Pour que nous puissions parvenir à des réparations entières. Selon (Devarim 6,23) « et Il nous a fait sortir de là, afin de nous amener ici, de nous donner le pays ». Et comme il est écrit dans le Cantique de la Mer (Chemot 15,17) « Tu les amèneras et Tu les planteras sur la montagne, etc. pour Ta Demeure ». Car l'essentiel de leur désir et de leur but était d'**arriver vers le Sanctuaire**. Là où l'essentiel des réparations s'effectue. Car c'est à partir de là-bas qu'un dévoilement de Son Honneur est dévoilé. Ce dévoilement est attiré grâce aux convertis, qui se font grâce à la Tefilah. Selon (Yehezkel 43,4) « la gloire de Hachem entra dans la Maison ». Et (Psaume 29,9) « et dans Son Palais tout proclame : gloire ! ». Et ainsi de nombreux autres versets.

De là vient l'essentiel de l'attraction de la Prophétie, ce qu'est la Torah. Tout ce qui vient à partir du Sanctuaire, d'entre les Chérubins, qui se trouvent sur l'Arche du témoignage. Selon (Bamidbar 7,89) « et lorsque Moshe venait à la tente, etc., il entendit la Voix, etc., d'entre les deux Kerouvim (Chérubins) ». De là découle l'essentiel de la Emounah, la croyance dans **le renouvellement du monde**. Car là-bas se trouve la Pierre de Fondation. Et c'est à partir d'elle que le monde a été établi (Yoma 54). Étant donné que c'est là-bas l'origine de la Création. Il s'ensuit que depuis là-bas il est possible de pénétrer dans la sainte Emounah. Ce qu'est la croyance dans le renouvellement du monde, de Hachem, béni soit-Il. Car au début a été créé le point central de la Pierre de Fondation. Et à partir de là-bas le monde a été créé. Depuis Tsion apparaît la Beauté de l'Éternel. De là découlent toutes les conduites concernant la Terre d'Israël. Cette notion relative au renouvellement du monde qui interviendra à l'avenir. Car là-bas se trouve le Sanctuaire, l'essentiel de la sainteté de la Terre d'Israël. C'est la sainteté supérieure de toutes les dix saintetés de la Terre d'Israël.

C'est pourquoi tout ce qui s'est passé dans le Sanctuaire **relève du miracle** et des merveilles. Comme nos Sages ZL l'expliquent (Avot 5,4) 'dix miracles se sont produits pour nos Pères dans le Sanctuaire'. Car c'est à partir de là-bas que sont attirées toutes les conduites à venir. Ce sont les miracles et les merveilles selon des voies naturelles. C'est pourquoi là-bas les Léviim étaient

occupés avec des chants et des louanges, au moment où les sacrifices étaient offerts. Tous ces chants viennent de ceux qui seront chantés à l'avenir. Ce sont tous les parfums qui se rapportent à la crainte de Hachem (Michlei 31,30) « celui qui craint Hachem est seule digne de louanges ». Cette notion du Sanctuaire qui est appelé d'après le Mont Moriah (Chroniques II 3,1), d'après les bonnes odeurs. Cette appellation vient également d'après l'expression de la crainte / Hayirah (Yerouchalmi Berahot 4,5). Et comme il est écrit (Berechit 28,17) « que ce lieu est redoutable ! » Et de là le nom de Yerouchalaim, Yirah Chalem / la crainte parfaite (Berechit Rabah 66,10). Car de là-bas est attiré (Berechit 2,10) « un fleuve sortait d'Éden pour arroser le jardin ». Cette notion (Yoel 4,18) « une source sortira de la maison de Hachem ».

Il s'ensuit que l'essentiel de la pleine réparation dépend du Sanctuaire. C'est la raison pour laquelle Moshe Rabenou espérait tellement entrer immédiatement là-bas. Comme il est écrit (Chemot 1,17) « Tu les amèneras et Tu les planteras sur la montagne de Ton Héritage ». Mais à cause de nos nombreuses fautes, le Satan s'est renforcé, et il les a entraînés à commettre de graves transgressions immédiatement après la réception de la Torah. Et Moshe Rabenou a été contraint de fournir de très importants efforts, avec d'immenses sacrifices de lui-même, de beaucoup prier, jusqu'à ce que Hachem, béni soit-Il, soit apaisé envers Israël durant les quarante derniers jours. Et Il lui a dit (Bamidbar 14,20) « J'ai pardonné, selon ta prière ». Alors, le Saint, béni soit-Il, a considéré qu'il n'était pas possible qu'il pénètre sur la Terre d'Israël, et qu'ils construisent immédiatement le Sanctuaire. Il a également vu que lorsqu'ils entrèrent sur la Terre d'Israël, et ils construiront le Sanctuaire, il devra être détruit à deux reprises, et leur exil se prolongera beaucoup. C'est pourquoi Hachem, béni soit-Il, nous a manifesté beaucoup de pitié. Et Il a fait précéder pour nous la guérison avant la blessure. Aussi, Il a ordonné à Israël d'édifier le Tabernacle dans le désert. Il contient toutes les saintetés du Sanctuaire. Ainsi, Il nous a montré de très grandes Bontés. Et Il a enseigné à Moshe Rabenou comment attirer toutes **ces extraordinaires réparations**. Pour que nous ayons la force d'attirer des saintetés venant du Sanctuaire également lorsque (Devarim 8,15 18) « nous marchions dans un désert grand et redoutable, un endroit plein de serpents, de scorpions, etc. ».

Il a ainsi attiré des réparations pour les générations. Pour que même après les destructions du Sanctuaire, à cause de nos fautes, nous possédions la force nécessaire pour continuer à attirer de la sainteté du Sanctuaire, grâce aux synagogues et aux maisons d'étude. Celles que nous construisons même durant ces jours de 'destructions'. Elles correspondent à un 'petit Sanctuaire'. Selon (Yehezkel

## Le renouvellement du monde

11,16) « et Je les ai dispersés dans les pays », et (Meguilah 29.) 'Je serai pour eux un petit Sanctuaire'. Parce que l'essentiel pour attirer de la sainteté du Sanctuaire vers les synagogues ou les maisons d'étude, que nous construisons à l'extérieur du pays d'Israël, durant ces jours après la destruction, c'est grâce à **la sainteté du Tabernacle**. Ce qui avait été attiré par Moshe Rabenou, lorsqu'il avait attiré toutes ces saintetés venant du Sanctuaire dans le désert. Également pour nous même après les destructions du Sanctuaire. Ce qui se trouve en allusion dans le verset (Chemot 38,21) « telles sont les comptes pour le Tabernacle ». Nos Sages ZL l'ont interprété ainsi (Chemot Rabah 51,3) 'le Tabernacle durant sa construction, le Tabernacle durant sa destruction'. Car l'essentiel de la construction du Tabernacle était pour donner suffisamment de force à Israël d'attirer de la sainteté depuis le Tabernacle, qui est celle du Sanctuaire, également après sa destruction.

**E**t c'est (Bamidbar 24,5) « qu'elles sont belles tes tentes Yaakov ». Rachi nous explique à propos du Sanctuaire : 'qu'elles sont belles', c'est la Tente à Chilo et la Maison éternelle durant leur édification, etc. 'Tes Demeures' même lorsqu'elles sont détruites. C'est-à-dire que **lorsqu'elles sont détruites**, elles correspondent au Tabernacle. Car alors, après la destruction, nous continuons à attirer de la sainteté du Sanctuaire vers les synagogues et vers les maisons d'étude, grâce à ce que représente le Tabernacle. Car également à propos des synagogues et des maisons d'étude, il est dit (Bamidbar 24,5 ment.) « qu'elles sont belles tes tentes Yaakov ». Car elles représentent 'un petit Sanctuaire', grâce à (ibid.) « tes demeures Israël ». C'est-à-dire grâce à la sainteté du Tabernacle.

**A**insi Hanoukah se rapporte à l'inauguration / Hanoukat du Sanctuaire. Alors, nous attirons sur nous de la sainteté venant du Sanctuaire, grâce à l'allumage des flammes de Hanoukah. L'essentiel consiste à attirer la sainteté particulière de Shabat **à l'intérieur des jours profanes**, précisément grâce à cela. Ce qui correspond à attirer également de la sainteté du Sanctuaire dans notre exil, à l'extérieur du pays d'Israël, après la destruction du Sanctuaire. Car l'essentiel de la sainteté du Sanctuaire est attirée à partir du Shabat. C'est la raison pour laquelle dans tous les endroits où il est fait mention des actions relatives au Tabernacle, il est auparavant fait mention du Shabat. Ainsi, la sainteté de l'allumage des flammes de Hanoukah consiste à attirer la sainteté du Shabat à l'intérieur des jours profanes, comme mentionnés.

**C**omme nos Sages ZL nous l'enseignent, nous attirons de la sainteté du Sanctuaire également en dehors de la Terre d'Israël. Ainsi nous unifions ensemble ces notions de Shabat, de la Terre d'Israël et du Sanctuaire. Elles sont toutes **des notions relatives à la vérité**. Car elles correspondent à la sainteté face au profane, face aux jours de la semaine et à l'extérieur du pays d'Israël. Comme cela ressort des paroles de nos Sages ZL lorsque nous

disons les sept distinctions mentionnées dans le Yerouchalmi. La différence entre le saint et le profane, entre le septième jour et les six jours de l'action, entre la lumière et l'obscurité, entre la Terre d'Israël et en dehors d'elle, etc. C'est pourquoi de tous les travaux dans le Tabernacle, seule l'inauguration / Hanoukat de l'Autel avec l'allumage des flammes du Candélabre sont mentionnés. Ce qui correspond aux flammes de Hanoukah. Car l'essentiel de l'inauguration du Tabernacle, qui représente une très grande sainteté, jusqu'à ce que nous puissions attirer également de la sainteté dans le désert et après la destruction, même en dehors du pays d'Israël. Tout cela est attiré précisément grâce au saint allumage relatif à l'allumage des flammes de la Menorah, correspondant à celles de Hanoukah.

**I**l s'agit d'une notion bien connue que l'autre tendance se renforce constamment davantage. Bien qu'elle ait déjà été soumise grâce à la Tefilah / la prière correspondant au jugement mentionné. À tel point qu'elle a été contrainte de **vomir toutes ses entrailles**. Malgré tout, elle revient et elle se réveille à chaque fois. Selon (Michlei 26,11) « comme le chien retourne à son vomissement ». C'est pourquoi, malgré toutes les Nefashot / les âmes que l'autre tendance a vomies, il est exigé encore

beaucoup de réparations et soins. Car à l'évidence, même après tous ces vomissements de l'autre tendance, il reste encore ceux qui sont fortement affaiblis après s'être trouvés entre ses dents. Et en particulier, parce que subsiste toujours le libre arbitre face à l'autre tendance. Et elle continue à se renforcer. C'est pourquoi des délivrances et des guérisons s'avèrent toujours nécessaires. Selon (Yeshayahou 33,24) « et aucun habitant/voisin ne pourra dire : « j'ai éprouvé du mal" », la nécessité d'avoir de bons voisins.

**C**ar l'essentiel de la réparation de toutes les Nefashot se trouve facilité lorsque l'on s'efforce de se trouver entourés de bons voisins, au milieu de saintes assemblées d'Israël. Là où ils se rassemblent pour être vraiment occupés dans la Tefilah. Car grâce à tous ces voisins qui se rajoutent dans la sainte assemblée d'Israël, cela procure d'importants et **de merveilleux plaisirs** dans les sphères supérieures. Ce qui amène l'essentiel des guérisons, aussi bien matérielles que spirituelles. Selon (Yeshayahou 33,24 ment.) « et aucun habitant/voisin ne pourra dire : « j'ai éprouvé du mal" ». C'est pourquoi l'essentiel de la réparation s'obtient grâce à la construction du Sanctuaire. Car cela permet que viennent s'ajouter encore d'autres voisins. Et ainsi les Demandes supérieures se multiplient beaucoup. Tout ce qui favorise la construction ici-bas du Sanctuaire. Car il est bien connu que nos paroles, émises ici-bas, lorsque nos saintetés montent, ne serait-ce que de l'épaisseur d'un cheveu, cela est extrêmement précieux, plus que des milliers de milliers dans les mondes d'en haut !